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午前10時05分開議

○委員長（遠山 俊一）

・ 開会宣告

・ 議題の確認

１ 閉会中継続調査事件

(1) 北海道・北東北の縄文遺跡群世界遺産登録に向けた地域での取り組みについて

○委員長（遠山 俊一）

・ 議題宣告

・ 本件については、これまでの調査や協議の内容を踏まえ、まとめに向けた協議を行っていくことを

確認していた。そこで、正副において調査結果の案を作成し、10月31日、サイドブックスに搭載した

旨、各委員にお知らせをしたが、その後、11月２日、本年度の世界遺産推薦候補が、自然遺産の「奄

美、沖縄」に決定したことを踏まえ、文言を若干、修正させていただいた。資料については、既にご

らんいただいているかと思うが、改めて簡単に説明させていただきたいと思うので、タブレットをご

らん願う。

・ 資料説明：「北海道・北東北の縄文遺跡群世界遺産登録に向けた地域での取り組みについて」調査

結果（案）（正副委員長調製）

・ ただいま説明させていただいた調査結果案について、各委員から何か発言あるか。

○市戸 ゆたか委員

・ 基本的にこのまとめには賛成したいが、言葉の使い方に気になったところがある。例えば、３ペー

ジ(1)②の「興味のない無関心な人に対し」が気になっている。確かに、委員会でこのような議論が

あったのは覚えているが、表現の仕方を変えたほうがいいのではないか。「関心の薄い人」などちょ

っと優しく変えていただきたい。

・ ４ページ「(2)学校教育の充実」の施策案の中で、「市内の児童・生徒をボランティアガイドとして

活用する」の「活用する」ということも、子供に対してちょっと失礼かなと思って、「協力をしても

らう」というような言葉に直したほうよい。６ページにも出てくるのでそこも変えていただければと

思う。

・ あとは全面的に賛成なのだが、ただ、残念だったなという思いではいるが、この期間に市民の機運

の醸成を図っていくとか、周辺の環境整備をもっと進めていくことができる期間だと前向きに捉えて

いきたい。

・ ７月に世界文化遺産の国内推薦候補となって、その後、ある団体の方がバスを使って縄文文化交流

センターに行ったみたいなのだが、定例の休館日以外の臨時の休館日だったということを知らずに行

ってしまったということがあった。私もいろいろポスターとか見たのだが、臨時の休館日があるとい

うことは一切ふれていないので、その辺も市民にもう少し広報したほうがいい。せっかく行こうと思

って行ったのに、たしか中空土偶がどこかに出張していたと思うのだが、そういう時には休館になる

ということだとかも含めて、みんながインターネットを見れるわけではないので、もう少し丁寧な市

民への広報の仕方も検討していただければなと、私はその話を聞いて思ったので、意見として申し述

べる。
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○委員長（遠山 俊一）

・ その他、本件について、各委員から何か発言あるか。（なし）

・ それでは、本件については、調査結果案のとおり、取りまとめさせていただく。

・ 今後の参考としていただくため、理事者に対し、委員会の調査結果を配付したいと思うがよいか。

○市戸 ゆたか委員

・ さっき言ったところは訂正していただけるのか。

○委員長（遠山 俊一）

・ はい。

・ 異議がないので、そのように確認する。

・ それでは、理事者への調査結果の配付については、日程調整の上、正副から行うこととし、以上を

もって、本件調査を終了したいと思うが、よろしいか。（異議なし）

・ 閉会中に委員会が行った調査については、次の定例会で報告することとなるが、委員長の報告文に

ついては委員長に一任願いたいと思う。これに異議あるか。（異議なし）

・ 議題終結宣告

２ その他

○委員長（遠山 俊一）

・ その他、各委員から何か発言あるか。（なし）

・ 散会宣告

午前10時21分散会


